



Objet: Aff. Ngayabarambirwa

Monsieur le Substitut du Procureur du Roi,

J'ai l'honneur de vous faire parvenir en annexe, le dossier à charge du nommé Ngayabarambirwa.

Les serpettes, machettes et hache trouvées chez Ngayabarambirwa ont été soumises à expertise afin de déterminer si elles présentent des traces de sang.

Parmi les vêtements de Ngayabarambirwa, seul un battle-dress présente des taches qui pourraient être des taches de sang. Nous avons également soumis ce vêtement à expertise.

Le nommé Mukozangango n'a pas été retrouvé. Ce dernier, indicateur au service du territoire pour la recherche des infractions en matière d'or, pourrait probablement nous donner des renseignements concernant Ngayabarambirwa. Nous poursuivons l'enquête (circonstances disparition de Kanonko et Nicodème)

Résumé de l'affaire.

Le 2.11.1951, le cadavre de Tharcisse Nsabaganwa, clerc du s/chef Sebwitabure, est trouvé dans le boisement de la Mukura, lieu assez désert. Tharcisse avait disparu dans la nuit du 22 au 23.10.1951, après avoir dit à sa femme qu'il voulait se rendre au dispensaire de Mugombwa, avec Ngayabarambirwa, pour s'y faire soigner.

Ngayabarambirwa nie avoir pris ce rendez-vous avec Tharcisse mais reconnaît avoir eu une conversation avec ce dernier, le 21.10.1951 pour lui demander un nouveau livret d'identité. Une perquisition effectuée chez Ngayabarambirwa nous montre cependant que celui-ci possédait un livret d'identité et n'avait pas de raisons de le lui demander.

Sebwitabure constate la disparition de la somme de 1.900 fr.

Sur la colline court le bruit qu'un autre homme, le nommé Kanonko aurait également disparu début 1951, alors qu'il était parti en compagnie de Ngayabarambirwa.

A mon avis, les faits auraient pu avoir lieu comme suit. Ngayabarambirwa, lors d'une conversation avec Tharcisse, propose à celui-ci de faire un achat d'or. Ils décident de partir très tôt la nuit. Le 22.10.1951, Tharcisse se met en route vers 5 heures mais Ngayabarambirwa dit que c'est trop tôt. (En effet il ne lui est pas possible d'arriver près du reboisement de la Mukura suffisamment tôt pour qu'il n'y ait pas d'hommes en route).

Le 23.10.1951, ils partent vers 2 heures du matin. Arrivés près de la Mukura, Tharcisse reçoit des coups de machette et s'affale. Il est ensuite tiré dans le reboisement. Ngayabarambirwa a le temps de rentrer à Rusagara avant que les indigènes ne se mettent en route, et après avoir dépouillé le cadavre. Il n'a cependant pas le temps d'enterrer le cadavre.

Pièces au dossier